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Rapport d’activités 2022 

Préambule 

En 2022, en plus de l’AG d’ADIS-Belgique du 29 mars 2022, le CA s’est 
réuni une fois, le 19 octobre 2022, pour faire le point sur l’avancement du 
chantier de construction de l’école de Djuwola en RDC. 

Pour rappel, la décision a été prise lors de l’AG de mars 2022, de donner 
priorité au volet « Education » du programme d’ADIS-CONGO. Cette 
décision a été principalement motivée par la réception en 2021 d’un 
subside de 33.000 USD des associations  PROMA et MISSIO Belgique, qui 
toutes les deux,  œuvrent pour promouvoir l’éducation dans les pays en 
voie de développement.  

Ce subside a permis à ADIS-CONGO de se lancer dans la construction 
d’une école secondaire technique à Djuwola, localité située à quelques 
kilomètres de Tshumbe,  siège de l’évêché de la province du Sankuru, 
grand supporter du programme d’ADIS-CONGO. 

Comme dans les « priorités pour 2022 » proposées lors de l’AG de 2021, la 
première priorité était l’école de Djuwola, le présent rapport sera 
consacré principalement à l’évolution de l’école de Djuwola durant l’année 
2022. 

 
 

a) Subsides obtenus pour l’école de Djuwola 
 

date origine montant montant objet reçu 
    (€) (USD)     

2021 PROMA 16.000,00   gros œuvre x 
2021 MISSIO Belgique   17.000,00 gros œuvre x 
2022 PROMA 4.500,00   bancs-pupitres x 
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2022 ADIS-Belgique (ANS-MDK)   3.500,00 bancs-pupitres x 
2022 ADIS-Belgique (DDC)   1.200,00 bancs-pupitres x 
2022 ADIS-Belgique (ANS-MDK)    800,00 faux plafonds x 
2022 Energy Assistance 4.000,00   4 PC portables x 
2022 Energy Assistance 30.000,00   installation électrique en cours  
2023 Croix du Sud Afrique   10.000,00 installation électrique en cours  

            
  Total 54.500,00 32.500,00     

Note : Les subsides reçus en 2022 d’Energy Assistance (4.000€ et 30.000 €) 
l’ont été sous forme de PC portables et de matériel et services associés à l’achat 
et l’installation des panneaux solaires et batteries pour l’alimentation électrique 
de l’école. 
 

b) Ce qu’il reste à financer pour l’achevement de l’école 
 
Puisque l’approvisionnement en électricité est financé, il resterait à trouver les 
sommes suivantes (estimation),  pour achever l’école de Djuwola : 
 
a) fabrication des 12 derniers bancs-pupitres        1.000 USD 
 b) achèvement du gros-œuvre           14.000 USD 
c) fabrication du mobilier de l’école (tables, chaises,….)         4.000 USD 
d) installation d’eau de pluie         à l’étude 
e) installation eau potable           15.000 USD 
f) achat des équipements scolaires :                 à l’étude 

- livres scolaires 
- ordinateurs 
- outils de menuiserie et de maçonnerie 
- machines à coudre 

        
                                                          Total (estimation) :     50.000 USD 

 
c) Liste des personnes d’ADIS-CONGO liées à la construction de l’école  
 
- François Okitafumba – promoteur du projet - + 243 811 601 847 + W 
 
Enseignement 
- Albert Dimandja – préfet de l’école - + 243 979 408 729 
- Véronique Walo – proviseur de l’école  - + 0243 824 846 049 
- François Eyela Pongo – prof. d’informatique - + 243 974 429 445 + W 
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Construction de l’école 
- Joseph Senga – architecte - + 243 819 983 792 + W 
- Jean-Pierre Omadike – chef de chantier - + 243 817 671 467 
- Grégoire Onema – électricien - + 243 816 835 615 + W 
 

2. Centre de santé de Djuwola 

En février 2022, certains membres d’ADIS-CONGO, suite à une visite à la ferme 
de Lowela pour aider à la récolte du riz, se sont posé la question de l’éloignement 
du futur centre de santé inachevé près de la ferme, par rapport au nouveau 
complexe scolaire Saint François de Djuwola. Vu l’importance stratégique que 
prenait Djuwola, ne valait-il pas mieux construire un petit centre de santé près 
de l’école, plutôt que d’achever celui près de la ferme de Lowela, éloigné de 
tout ? Ce centre de santé pourrait être construit par les élèves de la section 
construction de l’école de Djuwola sous la supervision de leur professeur et le 
centre de santé de Lowela pourrait servir, en partie de petit poste de santé avec 
un infirmier et une accoucheuse pour les populations voisines de la ferme et en 
partie de hangar de stockage pour les produits de la ferme. Il y aurait donc deux 
centres de santé, l’un à Lowela et un à Djuwola, tous deux dans le secteur 
d’Okolongo sur le territoire de Katako Kombe.  

Comme la priorité en 2022 est la construction de l’école de Djuwola et vu le 
manque de finance pour ce nouveau projet, l’idée de la construction d’un 
deuxième centre de santé à Djuwola est reportée à plus tard, quand les finances 
le permettront. 

3. Recherche de subsides en 2022 
 
Durant l’année 2022, ADIS-Belgique a continué à rechercher des subsides pour 
le programme d’ADSI-CONGO. Ci-dessous, une liste des principales recherches : 
 
3.1 ADIS-Belgique a répondu à un appel à projet de la ville de Bruxelles en 
mars 2022, « Solidarité Internationales 2022 », de 8.000€, en présentant le 
besoin de bancs-pupitres pour l’école de Djuwola. Nous n’avons malheureusement 
pas été retenus. Peut-être une prochaine fois ! 
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3.2 La Fondation « Croix du Sud Afrique (CSA) » qui aide financièrement 
ADIS-CONGO depuis de nombreuses années, a décidé de terminer ses activités.  
Maintenant qu’ADIS Belgique a remboursé en 2022 la dernière tranche du prêt 
fait à ADIS-CONGO, la secrétaire de CSA va présenter à son CA de fin janvier 
2023, une dernière demande de subside de 10.000 $ pour l’école de Djuwola et 
en particulier pour l’approvisionnement en électricité par panneaux solaires.  
Nous venons d’apprendre la décision positive de son CA. Le subside sera versé à 
ADIS-Belgique dans le courant du 1er trimestre 2023. 
 
 
3.3 En novembre 2022, Vincent a lancé une campagne de récolte de fonds aux 
amis et connaissances des membres d‘ADIS-Belgique, pour l’achèvement de 
l’école de Djuwola, avec le choix de verser son don soit au compte d’ADIS-
Belgique, soit au compte de PROMA avec la possibilité de l’exonération fiscale. 
Fin décembre 2022, la campagne avait rapporté 1.200 € sur le compte d’ADIS-
Belgique. Nous n’aurons les résultats de PROMA que dans le courant du 1er 
semestre 2023. 
 
3.4 L’ASBL « Espérance Revivre au Congo (ERC) » créée en 1999 pour venir en 
aide aux populations congolaises, a décidé de programmer la fin de ses activités 
au cours de l’année 2023. Comme le veut ses statuts, les fonds encore 
disponibles au moment de la dissolution, seront confiés à une ASBL poursuivant 
principalement les mêmes objectifs qu’ERC. 
ADIS-Belgique a demandé à ERC de penser à ADIS-CONGO lors de la 
répartition des fonds disponibles. Nous avons dû fournir les deux derniers 
rapports d’activités et financiers de notre ASBL et attendons la décision d’ERC. 
 
3.5 En 2022, comme les trois années précédentes, ADIS-CONGO doit 
rembourser à ADIS-Belgique 1.200 $ du prêt CSA. Pour éviter les importants 
frais de transfert de cet argent vers la Belgique, il a été décidé de commun 
accord qu’ADIS-CONGO garderait cet argent pour compléter les équipements de 
l’école. Cette décision a pu être prise, grâce à la générosité de Dominique qui a 
fait don des 4 avances de 300 € (soit 1.200 €) qu’il a fait pour compléter les 
remboursements du prêt CSA. Qu’il en soit remercié. 
Après ce versement, il restera à ADIS-CONGO, encore en 2023, un versement 
de 1.200 $ à ADIS-Belgique, pour clôturer le remboursement du prêt de CSA. 
 
3.6 En décembre 2022, ADIS-Belgique a transmis à ADIS-CONGO une 
nouvelle demande de subside aux Œuvres Pontificales Missionnaire (OPM) pour 
le financement de certains équipements pour l’école de Djuwola (mobiliers, 
installation d’eau potable et eau de pluie, équipements scolaires,…), pour un 
montant de 32.000 USD.  
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ADIS-CONGO doit soumettre cette demande de subside au nouvel évêque de 
Tshumbe, Mgr Vincent Tshomba, en même temps que le Rapport d’avancement du 
chantier de construction de l’école de Djuwola. Pour rappel, ce chantier a été 
possible grâce en partie au premier subside (17.000 USD) des OPM de Rome.  
En cas d’accord, l’évêque enverra la demande à Rome avec sa signature, en 
espérant qu’elle soit acceptée comme la première demande. 
 
3.7 En novembre 2022, Energy Assistance (EA) a informé Jean-Louis qu’elle 
mettait à la disposition d’ADIS-CONGO, 4 PC portables (LENOVO ThinkPad 
T590) neufs (estimés à 1.000 € pièce) pour la section informatique de l’école de 
Djuwola, à charge d’ADIS-Belgique de les faire parvenir sur place. 
Les PC ont été expédiés dans un premier temps, à François Okitafumba 
actuellement à Kinshasa pour raisons de de santé. Celui-ci les amènera ensuite 
avec lui lors de son retour à Tshumbe où ils seront remis au professeur 
d’informatique, François Eyela Pongo.  
 
3.8 Comme signalé plus haut, le CA d’Energy Assistance (EA) a approuvé le 
financement d’une grande partie de l‘installation électrique par panneaux solaires 
de l’école de Djuwola, pour un montant de 30.000 € 
 
4. Divers 
 
4.1 Nouvel évêque à Tshumbe 
 
Suite à la retraite de Mgr Nicolas Djomo, un nouvelle évêque Mgr Vincent 
Tshomba, a été nommé à Tshumbe. De nouveaux liens devront être créés avec lui.  
Heureusement Mgr Nicolas Djomo qui a toujours soutenu ADIS-CONGO, a 
décidé de rester vivre à Tshumbe. Cela pourra aider à la création de nouveaux 
liens avec l’évêché de Tshumbe. 
 
 
4.2 Remboursement du prêt de 6.000 USD de Croix du Sud Afrique (CSA) 
 
ADIS-Belgique a remboursé la 4ème et dernière tranche de 1.500 USD du prêt de 
6.000 USD consenti en 2019 à ADIS-CONGO, comme elle s’était engagée à le 
faire.  
La fondation CSA a décidé d’arrêter ses activités après 25 ans d’existence et de 
répartir les finances qu’il lui reste entre ses protégés. Grâce aux bonnes 
relations qu’ADIS-Belgique a su maintenir avec elle, CSA a proposé à son CA 
d’attribuer une somme de 10.000 USD à ADIS-Belgique pour l’école de Djuwola. 
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4.3   Rapprochement avec l’association  « Philantros » 

En 2022, Dominique a contacté un de ses amis Jo de Limbourg, président de 
l’association « Philantros », pour envisager un rapprochement avec ADIS-
Belgique vu la similitude des objectifs des deux associations. En effet, l’ASBL 
« Philantros » soutient depuis 1996, des projets en RDC, dans les domaines de 
l’éducation, la santé, l’agriculture et l’accès à l’eau. Le principe de son action est 
le partenariat avec des partenaires locaux bien connus de l’ASBL.   

L’intention d’ADIS-Belgique est de relancer en 2023, les discussions avec 
Philantros, afin de voir si des synergies entre les deux ASBL peuvent apparaître. 

4.4   Difficultés de communication  avec ADIS-Congo 

Malgré certains progrès en 2022 comme la création d’une équipe pour seconder 
François, la nomination d’un staff pour l’école de Djuwola, l’usage de WhatsApp, 
la communication avec ADIS-Congo reste difficile. ADIS-Belgique a toujours 
beaucoup de difficultés à obtenir des renseignements et des informations 
claires, stables et fiables de la part d’ADIS-Congo. Aucun bilan financier de 
l’association ADIS-Congo ni de la construction de l’école de Djuwola, ne nous est 
parvenu. Les tentatives de téléconférences régulières ont échouées. Pour l’avenir 
de l’aide d’ADIS-Belgique, il est indispensable de trouver un moyen d’améliorer la 
communication avec ADIS-Congo, surtout en ce qui concerne la qualité et la 
précision des informations échangées.  

 
        Bruxelles, le 10-02-2023 


